

Installé à Bouxières-aux-Dames avec Odette et leurs deux enfants depuis 1978 après une carrière dans le secteur bancaire, Michel Jacquemin s'est investi dans une démarche patrimoniale. Sous sa présidence, l'association des Croqueurs de pommes, qui compte aujourd'hui plus de 300 membres, s'attache à préserver et valoriser une centaine de variétés anciennes de pommes en Lorraine. « C'est une activité exigeante, équivalente à un mi-temps, mais essentielle pour sauvegarder ce trésor naturel », a-t-il déclaré.

Cet intérêt pour la diversité fruitière lui vient de son enfance : il passe de bons moments à Malaucourt-sur-Seille où ses parents entretenaient des vergers riches en variétés anciennes de pommes et de poires.

• **Un partenariat scientifique**

Michel Jacquemin et les membres de son association sont à la recherche de greffons dans des vergers anciens ou abandonnés afin de permettre un inventaire annuel d'arbres parfois uniques.

L'association des Croqueurs de pommes collabore actuellement avec l'Institut national de recherche pour l'agriculture, l'alimentation et l'environnement (INRAe) d'Angers. A travers d'analyses génétiques, elle participe à un inventaire détaillé des spécimens trouvés dans des vergers oubliés ou abandonnés.

Cette initiative vise à garantir la préservation du patrimoine fruitier local.

• **Initiation à la taille de formation et d'entretien des arbres fruitiers**

La municipalité a fait appel à l'association des croqueurs de pommes lors de la plantation en automne 2024 d'une vingtaine d'arbres fruitiers (pommes, poires, noyers, nashi, quetsches blanches et mirabelles) au champ st Nicolas en y associant les enfants du mercredi récréatif et du CME. Ouverte à tous gratuitement, la municipalité a demandé à Michel Jacquemin d'organiser une demi-journée d'information, d'initiation à la taille de formation et d'entretien des arbres fruitiers. Elle se déroulera le 25 février à 9 h au Champ st Nicolas. Inscriptions en mairie.